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El gigante chino Zhenshi inauguró ayer en Puerto
Real su fábrica de fibra de vidrio tras una inversión
millonaria y dar empleo a casi 400 personas P5

■ El Gobierno reconoció ayer el Estado palestino
con las fronteras de 1967, al tiempo que Israel
elevaba la tensión tras acusar a Pedro Sánchez de
ser “cómplice de incitar al genocidio judío” P6

Israel eleva la tensión
con España tras el
apoyo a Palestina

■ El PSOE hizo ayer balance del primer año de
Gobierno del PP y concluyó que “Cádiz no está ni
mejor ni peor, nada ha cambiado”, así como criticó
la política “de titulares, fotos y autobombo” P3

El PSOE pone en duda el
“empuje y la ilusión” del
alcalde un año después 

El alcalde insiste en una propuesta de
suelos que no cuadra a Zona Franca
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NUEVO HOSPITAL Bruno García evita hablar de “desencuentro”, aunque tampoco convence a la oposición tras reunirse con sus portavoces   P2

LA CLAVE___Sostiene que la operación no tendría coste al reservar espacio para que el Consorcio lo comercialice,
aunque Fran González dice que no cubriría los 19 millones que vale su parcela OPOSICIÓN___Torres considera que la
negociación exime de responsabilidad a la Junta, mientras que De la Cruz cree que es “una patada hacia adelante”  

Zhenshi hace realidad su
fábrica en Puerto Real
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SANIDAD No tendría coste al reservar espacio para que el Consorcio lo comercialice; Fran González no lo ve porque la finca vale 19 millones

El alcalde insiste
en su propuesta
para el hospital; a
ZF no le cuadra
REUNIÓN___No convence a la oposición con su fórmula
para adquirir los suelos necesarios para el proyecto

Daniel Barea
CÁDIZ | El alcalde de Cádiz, Bru-
no García, ha eludido este
martes el debate en torno al
inesperado giro tomado en
cuanto a que la Junta de An-
dalucía descarga la responsa-
bilidad de adquirir los suelos
para el nuevo hospital en el
Ayuntamiento y, en compare-
cencia pública, ha insistido
en que lleva meses de nego-
ciación con la Zona Franca,
propietaria del terreno, y de-
fender la propuesta que puso
sobre la mesa hace seis me-
ses. El Consorcio tachó de
“atemporal, compleja y con
inseguridad jurídica” dicha
alternativa que, según el co-
municado remitido a los me-
dios de comunicación el lu-
nes, “fue desdeñada” tan
pronto como se conoció y no

hay diálogo abierto.
El primer edil ha negado la

mayor, asegurando que “me
he reunido varias veces” con
Fran González, responsable
de la Zona Franca, y también
han mantenido encuentros
los equipos técnicos de am-
bas administraciones.

Asimismo, tal y como ade-
lantó VIVA CÁDIZ, la pro-
puesta, “viable, legal y positi-
va”, sigue viva para el alcal-
de, quien ha remarcado que
no ha habido un rechazo ofi-
cial por parte del Consorcio.

La fórmula, ha explicado,
es similar a la de Navalips.
Bruno García se ha remonta-
do al convenio original a tres
bandas para recordar que, de
todo lo que se suscribió, se
llevaron a cabo dos puntos de
dicho documento: Zona Fran-

ca se hizo con la finca de la
antigua CASA, en Puntales, y
el Ayuntamiento modificó el
PGOU de modo que se generó
un aprovechamiento urbanís-
tico que permitirá la opera-
ción planteada.

Esta consiste en dividir en
tres la parcela, de manera que
una mínima parte se destinen
a vivienda y otros 2.000 sean
de propiedad del Consorcio
para que el resto, en torno a
20.450 metros cuadrados se-
an ocupados por el nuevo
equipamiento sanitario.

Según Bruno García, esta
fórmula no tendría coste al-
guno para el Ayuntamiento,
facilitaría la construcción del
nuevo hospital y beneficiaría
a Zona Franca que, además,
podría invertir en la ciudad
en lugar de hacerlo en Los Ba-

rrios, municipio donde ha-
bría obtenido suelo en caso
de que la permuta se hubiera
llevado a cabo con la Junta.

Además, el alcalde ha mos-
trado una carta firmada por el
director general de Gestión
Económica y Servicios de la
Consejería de Salud dando
por buenas estas cifras para
contar con espacio suficiente
para el hospital.

Pero a Zona Franca no le
cuadran los números, funda-
mentalmente porque el coste

de la parcela actualmente es
de 19 millones de euros. El
Consorcio, que cuestiona que
el terreno reservado para el
centro hospitalario sea sufi-
ciente, tiene claro que el des-
arrollo de la pastilla que ten-
dría en propiedad no cubriría
dicho importe por mucha edi-
ficabilidad que se aprobara,
porque el edificio tendría que
ser un rascacielos.

Si bien mantiene el no,
plantea algunas cuestiones
que podrían discutirse, como

que sea si, finalizada la co-
mercialización del inmueble
no se obtuvieran los 19 millo-
nes, el Ayuntamiento indem-
nizara a Zona Franca.

Por el momento, ni Bruno
García ni Fran González tie-
nen en agenda un encuentro
para desatascar una situa-
ción que, al menos el alcalde
por lo que ha referido públi-
camente hoy, no piensa abor-
dar más que con lealtad insti-
tucional.

El primer edil evita hablar
“de desencuentro”, ha expre-
sado “su máximo interés en
seguir trabajando” con el de-
legado del Estado en el Con-
sorcio y ha remarcado que no
tiene plan b a esta propuesta.
“Sí quiero; también puede
querer Fran González”, ha
agregado.

La Escuela de
Hostelería celebra su
medio siglo
P4

El nuevo hotel del
estadio formará a sus
29 empleados
P4

Bruno García, reunido con la oposición, en imagen de archivo.

Cádiz

Al término de la
reunión, tanto uno
como otro expresaron
su decepción y
preocupación

El primer edil evita
hablar “de
desencuentro”: su
máximo interés es
“seguir trabajando”

ZF tiene claro que el
desarrollo de la pastilla
que tendría en
propiedad no cubriría
el importe del suelo

PSOE y Adelante dudan del éxito del planteamiento municipal
DANIEL BAREA | PSOE y Adelante
Izquierda Gaditana cargaron
duramente contra el alcalde,
Bruno García, y la consejera
de Salud, Catalina García, a
primera hora de este martes
tras conocerse que la Admi-
nistración andaluza obliga al
Ayuntamiento a adquirir los
terrenos de la antigua planta
de CASA, en Puntales, dando
por cerradas las negociacio-
nes con mantenidas en los úl-
timos años con Zona Franca.

“Cada vez que Bruno Gar-
cía dice imparable la ciudad
se echa a temblar”, apuntó en
un una nota de prensa David
de la Cruz, en referencia al

cialista también adelantó que
el alcalde había convocado a
la oposición para detallarle la
propuesta a Zona Franca para
adquirir el terreno. Al término
de la reunión, tanto uno como
otro expresaron su decepción
y preocupación.

Torres lamentó, en primer
lugar, que “la transparencia y
la supuesta lealtad institucio-
nal llega varios meses tarde”
y, en cualquier caso, “con lo
que propone el Ayuntamien-
to, lo que realmente se pre-
tende es eximir de responsa-
bilidades a la Junta de Anda-
lucía, liberándola del cumpli-
miento de sus competen-

cias”.
“No podemos dar por bue-

no que el equipo de Gobierno
blanquee la falta de compro-
miso de la Junta con todo lo
relacionado con Cádiz”, aña-
de al respecto.

Sobre la propuesta “que di-
ce el alcalde haber trasladado
a Zona Franca, no hay la más
mínima garantía de que la
Junta de Andalucía vaya a
construir el hospital”, asegu-
ra, advirtiendo de que, “con
esta estrategia, Bruno García
lo único que pretende es ga-
nar tiempo frente a la eviden-
te parálisis del Ayuntamiento
en este temas como en tanto

otros y a la renuncia clara del
Gobierno de Juanma Moreno
a poner en marcha el proyec-
to”.

De la Cruz también consi-
dera que el primer edil “le da
una patada para adelante” al
nuevo hospital. El portavoz
de la coalición de izquierdas
considera “una barbaridad
que la Junta de Andalucía no
ponga dinero para el suelo” y
le ha afeado “el servilismo” a
su partido y la Administra-
ción autonómica.

En el encuentro, ha indica-
do, estuvieron presentes los
responsables técnicos de Ur-
banismo, que han reiterado

imprevisto giro de guion que,
en su opinión, que confirma
que el equipamiento “es un
fake”.

Antes, Óscar Torres acusó
al primer edil “de enterrar de-
finitivamente el proyecto del
nuevo hospital con la compli-
cidad de la consejera”.

El portavoz municipal so-

que la propuesta es viable,
pero, para De la Cruz, “no es
una cuestión técnica, sino po-
lítica”, en cuanto a las res-
ponsabilidades de cada insti-
tución y el compromiso con la
sanidad pública.

También alerta de que la
opción del alcalde reduce el
espacio destinado al hospital
“a un centro de salud gran-
de”.

Y concluyen coincidiendo
con Torres en que “un año
después de las elecciones
municipales, se ha descubier-
to que el anuncio de Bruno
García de que el hospital era
imparable era mentira”.
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IU quiere
poner freno a
la proliferación
de viviendas
turísticas

DANIEL BAREA | IU Cádiz ciudad
quiere implicar a la ciudada-
nía en la lucha contra la proli-
feración de las viviendas con
fines turísticos. “La turistifi-
cación es uno de los principa-
les problemas que tiene la lo-
calidad”, ha advertido Marga
Forné, portavoz de la Asam-
blea Local, “dado que los ve-
cinos ven privado su derecho
a vivir aquí y presiona los pre-
cios de los inmuebles para el
alquiler y la adquisición”.

Forné ha recordado que el
partido impulsó una modifi-
cación del PGOU para la aper-
tura de VFT en el casco histó-
rico que ha reducido en 200
los pisos con tal fin, hasta si-
tuarse por debajo de los
2.400. Pero ha señalado que
se puede hacer más, como
controlar la actividad ilegal,
aunque ha advertido de que
la Junta solo cuenta con dos
inspectores en toda la provin-
cia y el alcalde, Bruno García,
se niega a crear un cuerpo de
inspectores municipales. 

Por ello, IU Cádiz ciudad ha
puesto en marcha una cam-
paña informativa, con carte-
lería y un código QR, que de-
talla los pasos que se pueden
dar de acuerdo a la Ley de
Propiedad Horizontal. El co-
ordinador provincial de IU,
Jorge Rodríguez, ha valorado
la iniciativa para que Cádiz
“no se convierta en un parque
temático” y ha defendido un
turismo “de convivencia” que
no impida, ha ironizado, “la
osadía de los gaditanos de
querer vivir en su ciudad”.

POLÍTICAPOLÍTICA El portavoz municipal socialista, Óscar Torres, hizo ayer balance del primer año de mandato municipal

El PSOE cuestiona “el empuje, la
ilusión y la motivación” del alcalde

Daniel Barea
CÁDIZ | El portavoz municipal
del PSOE, Óscar Torres, ha pe-
dido al alcalde, Bruno García,
que “de manera honesta y se-
rena reflexione si tiene el em-
puje suficiente, la ilusión y la
motivación” para seguir em-
puñando el bastón de mando
de la ciudad porque, un año
después de las elecciones del
28 de mayo, “tenemos la im-
presión de que ni quiere ni
puede porque nunca se hizo
menos” en el arranque de un
mandato.

Con esta reflexión, Torres
cerraba una rueda de prensa
en la que ha hecho un balan-
ce muy crítico con la gestión
del primer edil, que cuenta
con mayoría absoluta.

“Cádiz no está ni mejor ni
peor, nada ha cambiado, na-
da ha mejorado, ha habido
mucha parafernalia, política
de titulares, fotos y vuelta al
autobombo”, ha asegurado, y
nada más.

En el ámbito estrictamente
municipal, ha lamentado que
el PP “privatice espacios pú-
blicos” con la anunciada ven-
ta del Campo de las Balas, y
destine los 15,3 millones de
euros del remanente de Teso-
rería a pagar deudas con los
bancos “sin estar obligado”.

Esto, ha considerado, se
debe a que “no tiene proyec-
tos para desarrollar, se pre-

sentó sin programa electo-
ral”, y ha planteado como ob-
jetivo no bajar de los 100.00
habitantes, cuando “real-
mente lo que hay que hacer es
implementar medidas para
evitar esa cifra maldita”.

“No hay iniciativa política
ante el resto de las adminis-
traciones”, ha agregado. En
este punto, se ha referido al
papel de la Junta de Andalu-
cía, que solo ha reservado
“una mínima consignación
presupuestaria para la Ciu-
dad de la Justicia”, ha tacha-
do de “mentira” el proyecto
del nuevo hospital, ha asegu-
rado que “ha tirado la toalla”

El portavoz socialista, Óscar Torres, en rueda de prensa. VIVA

VALORACIÓN___Torres asegura que, con el PP en el Gobierno, “Cádiz no está ni mejor ni peor,
nada ha cambiado”  “PARAFERNALIA”___Alude a la “política de titulares, fotos y autobombo”

urbano y transporte y, al res-
pecto, ni siquiera ha cumpli-
do con su promesa de facilitar
aparcamientos disuasorios.

Torres ha advertido, asi-
mismo, de “los bandazos” del
alcalde en cuestiones como el
baldeo, que prohibió para re-
tomarlos finalmente con agua
potable; la despeatonaliza-
ción de Veedor, sin atender la
demanda de los vecinos del
Mentidero y la comunidad

educativa del CEIP Carlos III;
y el cambio de nombres de ca-
lles, “haciéndonos pasar una
vergüenza tremenda a los ga-
ditanos”.

Por último, ha recordado
que, pese a tender la mano y
ofrecer diálogo en su toma de
posesión, “solo nos hemos
reunido una vez, el 8 de mar-
zo” para conocer el borrador
de unos presupuestos “que
no ha sido capaz de aprobar”.

con la rehabilitación de Val-
cárcel y solo “se dará prisa en
la subasta del edificio de la
antigua Escuela de Náutica”
pero, se teme, “la plusvalía
servirá para hacer inversio-
nes en otras provincias como
pasó con el edificio de la Resi-
dencia de Tiempo Libre”.

También se ha referido a la
incapacidad del equipo de
Gobierno de sacar adelante
los pliegos de mantenimiento

■ ■ Torres ha criticado que “el
que dice ser el alcalde más
social haya tenido huelga en el
servicio de limpieza, sin que
haya encarado mínimamente
el estado de tremenda
suciedad de la ciudad, ayuda a
domicilio, instalaciones
deportivas y parques y
jardines”. Y, además, “sigue
cortando el agua a familias y
personas en situación de
vulnerabilidad”.

El apunte
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Cádiz  |

ECONOMÍA El 65% de los preseleccionados para formación obtendrá un contrato de trabajo

Daniel Barea
CÁDIZ | Unión Comercial Gra-
nadina S. A. tiene previsto
abrir las puertas del nuevo
hotel en la tribuna del esta-
dio, el Gran Hotel Luna de Cá-
diz, en diciembre de 2025 pa-
ra que esté plenamente ope-
rativo durante el Carnaval de
2026.

Parte de su personal serán
jóvenes y personas actual-
mente desempleadas benefi-
ciarias de un programa for-
mativo con prácticas profe-
sionales que desarrollará, a
partir de otoño de este año, el
Instituto de Fomento, Em-
pleo y Formación (IFEF) y la
cadena hotelera para facili-
tar el acceso a los sectores de
hostelería y turismo.

Todo ello en virtud de un
convenio suscrito este martes
por el alcalde, Bruno García,
y la consejera delegada del
Grupo Luna, Concepción de
Luna, quien ha recordado
que, en la actividad, “tene-
mos dificultad en ocasiones
para cubrir vacantes cualifi-
cadas”.

De modo que se pondrán a
disposición de los gaditanos
tres cursos, uno de operacio-
nes básicas de cocina, otro de
operaciones básicas de res-
taurante y bar y un tercero de
recepción.

En total, adquirirán com-
petencias profesionales 45

Concha de Luna, del Grupo Luna, con Bruno García y Beatriz Gandullo. VIVA

El nuevo hotel del estadio
formará a sus 29 empleados
ACUERDO___Unión Comercial Granadina S. A. y Ayuntamiento firman un
convenio para dotar de competencias profesionales a 45 desempleados

CARNAVAL ‘Los Hermanos del Buen Fin’

La chirigota del Bizcocho
anuncia nombre para 2025
ÁLVARO GENEIRO | Una de la chiri-
gotas más seguidas cada año
en el COAC y en las calles de
Cádiz es la de Antonio Álvarez
El Bizcocho. Con letra y músi-
ca del Bizcocho y dirección de
Ernesto Javier Urmeneta, la
agrupación de San José de la
Rinconada (Sevilla) se pre-
sentará en Cádiz con el nom-
bre de Los Hermanos del
Buen Fin ¿El tipo? Pues toda
una incógnita como cada

año, ya que el grupo nunca da
pistas de ello y juega con do-
bles sentidos al anunciarlo.

Años atrás, el grupo puso
en escena chirigotas que aspi-
raron a todo en el concurso
gaditano y dejaron un gran
recuerdo en la afición, como
Los mi alma (cuarto premio,
2023).  La chirigota con la que
se consagró el grupo fue No te
vayas todavía (tercer premio,
2017).

SUCESO Impedía trabajar a los basureros

Detenido tras golpear a
varios policías locales
CÁDIZ | La Policía Local de Cá-
diz ha detenido a un hombre
de 54 años en la madrugada
del pasado sábado, en torno a
las 00:45 horas, que se encon-
traba impidiendo que el per-
sonal de recogida de basura
pudiera realizar sus labores
con normalidad, ya que se en-
contraba de pie delante del
camión para que éste no pu-
diera continuar la marcha. 

Tras ser requerido en reite-

radas ocasiones para que se
apartara y dejara que los tra-
bajadores realizaran su traba-
jo, dicha persona se negó de
forma muy agresiva lanzando
puñetazos contra los agentes
e incluso una patada en el pe-
cho, así como un intento de
morder a uno de los agentes,
por lo que se procedió a la de-
tención por un presunto deli-
to de atentado contra los
agentes de la autoridad.

■ ■ Concha de Luna,
consejera delegada del Grupo
Luna, aprovechó el acto de
ayer para reconocer “el
cariño” con el que ha sido
acogida la iniciativa
empresarial en la ciudad.

Gran acogida al
proyecto

personas desempleadas, de
las cuales, el 65%, 29, ten-
drán finalmente un contrato
indefinido a jornada comple-
ta.

Además, se creará y gestio-
nará una bolsa de empleo
con el resto del alumnado
que haya finalizado satisfac-
toriamente el periodo de
prácticas profesionales para
posibles contrataciones en
los establecimientos del gru-
po, ha añadido en una nota
de prensa el Ayuntamiento.

El primer edil, acompaña-
do de la teniente de alcalde
de Desarrollo Económico, Be-
atriz Gandullo, ha destacado
el “compromiso del equipo
de Gobierno con el empleo y
la formación” y el agradeci-
miento al grupo hotelero
“por invertir por primera vez
fuera de Granada”, provincia
donde desarrolla su activi-
dad.

Comenta la noticia en
vivacadiz.es

SUCESO Gafas, bolsos y cinturones

CÁDIZ | La Policía Local, dentro
de sus funciones de control y
prevención de la venta ambu-
lante, ha denunciado al due-
ño de un negocio por un pre-
sunto delito contra la propie-
dad industrial y la interven-
ción de material que presumi-
blemente apunta a ser falsifi-
caciones de marcas, y que se
ha trasladado a dependen-
cias del juzgado de guardia.

Agentes que se encontra-
ban realizando estas funcio-
nes de control y prevención
de la venta ambulante en el
centro comercial observaron

en la tarde de este lunes cómo
en el escaparate de un esta-
blecimiento de electrónica te-
nía claramente expuesto al
público diversos artículos de
importantes marcas comer-
ciales que deberían tener un
precio muy elevado al tratar-
se de artículos de lujo. 

Por ello, se procedió a com-
prar los hechos y constatar
que el precio era mínimo y la
calidad no era la esperada,
por lo que se identificó al titu-
lar del establecimiento y se
intervinieron los diversos ar-
tículos presuntamente falsifi-
cados, como gafas, bolsos,
cinturones y pendientes,
siendo denunciado como in-
vestigado no detenido por un
presunto delito contra la pro-
piedad industrial, depositán-
dose todo el material  en el
juzgado de guardia.

Hallan objetos
falsificados en una
tienda de electrónica
El material intervenido
se ha trasladado a
dependencias del
juzgado de guardia

Apunte

SOCIEDAD Reconocimiento a personas o entidades involucradas en la vida de la entidad

Medio siglo de la Escuela de Hostelería 
CÁDIZ | El vicepresidente cuar-
to de la Diputación de Cádiz,
Germán Beardo, junto con la
delegada provincial de Junta
de Andalucía en Cádiz, Mer-
cedes Colombo, y el director
del centro, Carlos Goicoechea
ha intervenido en la apertura
del acto de conmemoración
del 50 aniversario de la Es-
cuela de Hostelería IP Fer-
nando Quiñones que viene
celebrando durante este año
2024, y que ha tenido lugar en
el Palacio de Congresos de

Cádiz.
En el acto han estado pre-

sentes también representan-
tes del Ayuntamiento, la Zo-
na Franca y la Junta de Anda-
lucía, así como docentes,
equipo directivo y alumnado
del centro, y diversos colecti-
vos protagonistas del devenir
de esta entidad durante su
medio siglo de vida.

Durante el acto se ha cele-
brado una mesa coloquio con
antiguos alumnos y alumnas
titulada ‘50 años profesiona-

lizando la hostelería’ y se han
entregado una serie de reco-
nocimientos a diversas perso-
nas y entidades de los secto-
res educativo, empresarial y
medios de comunicación.

Dentro de la comunidad
educativa se han entregado
reconocimientos a Agustín
Almagro, Miguel Sancha, Mi-
guel Berbeira, José Manuel
Cantero, Ángeles Romano y
María Ramírez. 

Dentro del sector empresa-
rial, a Horeca, la Asociación

de Empresas Turísticas de Cá-
diz, AETC, y al Grupo El Faro.
Y en el apartado de medios de
comunicación a la revista
gastronómica Cosas de Comé
y la Asociación de la Prensa
de Cádiz.

Tras las últimas interven-
ciones de Lucía Acosta, alum-
na de la última promoción, y
José Manuel Cantero, alumno
de la primera, el acto se ha ce-
rrado con la lectura de un tex-
to de Fernando Quiñones por
parte de su hija Marieta.
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PUERTO REAL En marcha la nueva fábrica de fibra de vidrio SAN FERNANDO

La consejera de Economía y la alcaldesa de Puerto Real junto a los representantes de la empresa, ayer. VIVA

La torreta de seguridad derribada en la playa de Camposoto. VIVA

Bahía  |

MARINA MARTÍNEZ | El gigante
chino Zhenshi ha elegido
Puerto Real para aterrizar en
España, donde ha estableci-
do su sede de operaciones, in-
augurada ayer en las antiguas
naves de Airbus con un pro-
yecto que implica una inver-
sión de 45 millones de euros y
que empleará entre 350 y 400
personas en el municipio. 

Se trata de una fábrica de fi-
bra de vidrio quer permitirá
atender más fácilmente a los
clientes de la empresa, que en
su mayoría son grandes em-
presas de energía eólica. 

“"Es un día feliz para Cádiz,
para Puerto Real y para toda
Andalucía. La llegada de em-
pleo altamente tecnológico es
precisamente lo que necesita-
mos aquí. Pensamos en este
tipo de inversión extranjera
porque genera empleo con un

marcado carácter industrial y
tecnológico, un empleo muy
estable que proporciona esta-
bilidad a largo plazo. Para
nosotros, este tipo de inver-
siones es de suma importan-
cia ”, apuntaba ayer la conse-
jera de Economía, Carolina
España , presente en la inau-
guración. 

“Entendemos que la llega-
da de empresas de alto valor
añadido como el grupo
Zhenshi a Andalucía permite
la generación de importantes
sinergias con el tejido empre-
sarial autóctono, impulsando
su competitividad y su creci-
miento hacia nuevos merca-
dos, lo que resulta imprescin-
dible para aumentar el tama-
ño medio de nuestras empre-
sas y, por tanto, su resiliencia
y su capacidad de aportar ri-
queza y empleo a nuestra tie-

rra”.
Zhenshi cuenta con un es-

quema industrial diversifica-
do que abarca productos de
fibra de vidrio, tejidos de fi-
bra de vidrio para energía eó-
lica, aceros especiales, nue-
vos materiales compuestos,
logística y comercio, explota-
ción de minerales, hostelería
y turismo, desarrollo inmobi-
liario, asistencia sanitaria, in-
vestigación científica y tecno-
lógica e inversión financiera.
En sus 50 años de historia, ha
establecido más de 50 instala-
ciones en países como Esta-
dos Unidos, España, Indone-
sia, Egipto y Turquía.

Para su implantación en
Andalucía, la empresa ha
contado con la colaboración
de Andalucía TRADE,  y cons-
tituyó su filial española en
septiembre de 2023.

Zhenshi comienza a operar
tras crear 400 empleos

Carlos
Urtibey,
recordado con
honores en el
Ayuntamiento

SAN FERNANDO | La alcaldesa de
San Fernando, Patricia Cava-
da, hizo entrega este lunes de
un cuadro en reconocimiento
como miembro honorífico del
Ayuntamiento de la ciudad a
los familiares de Carlos Urtu-
bey Rebollo, uno de los 17
miembros de la Corporación
Municipal presidida por Caye-
tano Roldán que fueron asesi-
nados tras el golpe de Estado
de 1936.

El sobrino nieto del edil se
puso en contacto con la Aso-
ciación por la Recuperación
de la Memoria Democrática,
Social y Política de San Fer-
nando (Amede), presente en el
acto, que se trata de una de las
asociaciones más activas de la
provincia, y que mejores resul-
tados ha obtenido tanto en ex-
cavaciones como en la entrega
de cuerpos. En este sentido, el
familiar del concejal asesina-
do se realizará las pruebas de
ADN para que se compruebe si
hay coincidencia genética con
alguno de los restos encontra-
dos por Amede. Cabe recordar
que hace tres años se llevó a
cabo un acto homenaje para
recuperar la memoria y la dig-
nidad de los ediles asesina-
dos, buscando reparar el daño
y tratando también de paliar
en lo posible el dolor de sus fa-
miliares y descendientes. El
Ayuntamiento no se pudo po-
ner en contacto con los fami-
liares de siete de los ediles y es
por ello que, tras tener conoci-
miento de un descendiente de
Urtubey, se ha hecho ahora
entrega del citado cuadro.

SAN FERNANDO Suceso en Camposoto

JOSÉ F. CABEZA | El Ayuntamiento
de San Fernando ha solicita-
do los preceptivos informes a
la Policía Local y la empresa
Prezero, encargada del mon-
taje de las infraestructuras de
la playa de Camposoto, para
determinar si ha habido al-
gún tipo de negligencia tras el
accidente sufrido el pasado
22 de mayo por parte de un is-
leño de 31 años, que le llevó a
tener que ser hospitalizado
en estado de observación des-
de entonces. Una vez escu-
chadas las explicaciones de
las partes implicadas, se de-
terminará qué medidas tomar
en su caso (o no).

Cabe recordar que dicha
persona, que trabaja fuera y
se encontraba de vacaciones
en su tierra natal, se encon-
traba ese día en la playa

acompañado por su herma-
na. Tras darse un baño utilizó
para estirarse uno de los pila-
res de madera de las casetas
de socorristas instaladas a lo
largo de la playa. Sorpren-
dentemente, la estructura de
la caseta se desplomó aprisio-
nándolo contra la arena, de-
bido a que no estaba anclada
al terreno y no había ninguna
señal que advirtiese de esta
peligrosa situación. El peso
de la estructura sobre el ab-
domen y el pecho de dicha
persona le impidió respirar, y
su hermana, incapaz de le-
vantarla por sí sola, solicitó
ayuda. Afortunadamente, un
matrimonio que paseaba por
la playa y unos jóvenes que
corrían por la orilla acudieron
a los gritos de auxilio y entre
los cinco lograron levantar la
torreta de salvamento lo sufi-
ciente para liberar al acciden-
tado. Los padres del acciden-
tado han solicitado que, en el
futuro, se balicen y adviertan
adecuadamente las obras y
estructuras temporales en la
playa para evitar otro acci-
dente similar.

El Ayuntamiento
pide informes del
accidente en la playa
Para determinar si
hubo negligencias
después de a caída de 
una de las torretas de 
seguridad

Los estudiantes concentrados en defensa de Palestina. VIVA

UNIVERSIDAD Exigen que se desvincule igualmente de empresas relacionadas con Israel

Los estudiantes aprietan a la UCA
PUERTO REAL | Algo más de una
veintena de estudiantes y pro-
fesores de la Universidad de
Cádiz (UCA) se manifestaron
ayer en defensa de una Pales-
tina libre en la puerta del Cen-
tro Andaluz Superior de Estu-
dios Marinos, ubicado en el
Campus de Puerto Real y en
cuya explanada permanecen
acampadas desde hace dos
semanas alumnos en una do-
cena de tiendas de campaña.

Marina Ortega, en represen-
tación de los manifestantes,

ha insistido en que la UCA de-
be rechazar “el genocidio en
Gaza” por parte de Israel. “No
es un conflicto ni una guerra”,
ha remarcado, al tiempo que
ha insistido en que también
debe “cortar todas las relacio-
nes con universidades sionis-
tas y empresas presentes en el
Consejo Social” que financian
el ataque, como, ha sosteni-
do, el Banco Santander.

El rector, Casimiro Mantell,
reiteró en la víspera a la con-
centración celebrada este

martes, que la UCA respalda
el movimiento, no tiene en vi-
gor convenios con universida-
des israelíes y admitió la difi-
cultad de suspender los
acuerdos con la entidad fi-
nanciera porque hay progra-
mas en vigor que, al suprimir-
los, afectaría a las ayudas que
perciben los estudiantes.

Todo ello, en cualquier ca-
so, sería abordado en grupos
de trabajo con los alumnos,
avanzó. Ortega ha confirmado
que esta misma mañana se

mantendría una reunión con
la Vicerrectoría de Estudian-
tes, pero también que no ce-
derán en sus reivindicacio-
nes.

Las protestas, también ha
advertido, continuarán “has-
ta que Gaza y Palestina aca-
ben con el genocidio”. “Nues-
tro objetivo es acabar con Is-
rael porque es un Estado in-
trínsecamente genocida y la
liberación del pueblo palesti-
no debe pasar por la negación
del Estado de Israel”.
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Patinetes y
maquinaria
agrícola, con
seguro de
accidentes

MADRID. EUROPA PRESS | El Gobier-
no ha aprobado el proyecto
de ley del seguro del automó-
vil para incluir, por primera
vez, la obligación de contar
con un seguro de responsabi-
lidad a los propietarios de pa-
tinetes eléctricos y pondrá en
marcha un registro de este ti-
po de vehículos ligeros que
tendrá que estar listo antes
del 2 de enero de 2026. Asi-
mismo, un elevado número
de maquinaria, por ejemplo,
agrícola o de construcción,
pasará a ser considerada un
vehículo de motor y, por lo
tanto, sus propietarios ten-
drán que suscribir un seguro
obligatorio del automóvil, lo
que tiene como objetivo ayu-
dar en la resolución de con-
flictos en la tramitación de si-
niestros. En concreto, se con-
siderarán a partir de ahora
vehículos a motor los que
puedan alcanzar una veloci-
dad máxima de fabricación
superior a los 25 kilómetros
(km) por hora o un peso neto
máximo superior a 25 kg y
una velocidad máxima de fa-
bricación de más de 14 km/h.

La ley que modifica el texto
refundido de la ley sobre res-
ponsabilidad civil y seguro en
la circulación de vehículos a
motor de 2004, coloca a Espa-
ña entre los países que ya han
traspuesto la última directiva
europea aprobada en no-
viembre de 2021.

LEY DE SEGUROS

Actualidad SUCESOS

Controlado el incendio
de la nave hortofrutícola
de El Ejido (Almería)

El Consorcio de Bomberos del Poniente ha controlado
el incendio declarado el lunes por la noche en una nave
de la empresa agrícola Mabe Hortofrutícola en la locali-
dad de Las Norias de Daza, en El Ejido (Almería), que
generó una gran columna de humo visible desde varios
kilómetros a la redonda.

INCOMPATIBILIDADES En una futura nueva ley, la Junta abordará asuntos como la posible ampliación de las cesantías

José Antonio Nieto, durante la rueda de prensa tras la reunión del Consejo de Gobierno. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | Los altos cargos de
la Junta de Andalucía deberán
pedir expresamente una auto-
rización para ejercer en la pri-
vada, dentro del mismo sector
en el que hayan desarrollado
sus funciones, durante dos
años después de su cese en las
funciones públicas, y si no lo
hacen incurrirán en conflicto
de intereses. La Inspección
General de Servicios será el or-
ganismo que instruya el proce-
dimiento. El ejercicio en la hi-
potética empresa privada sin
autorización constituirá una
"infracción muy grave" y ten-
drá sanción, según el decreto-
ley aprobado ayer por el Con-
sejo de Gobierno, que modifi-
ca dos leyes anteriores. 

Los altos cargos cesados
que pretendan realizar una ac-
tividad privada en el mismo
sector en el que hayan des-
arrollado sus funciones en los
dos años posteriores a su cese
deberán comunicarlo previa-
mente a la Consejería compe-
tente en materia de adminis-
tración pública y a obtener
una autorización.

La modificación vía decre-
to-ley es un paso "de urgencia"
y de "mínimos" para cerrar "la
brecha" que se abrió con el ca-
so del ex número dos de Salud
Miguel Ángel Guzmán. De he-
cho, si quisiera incorporarse a
Asisa a final de julio estaría

obligado ahora a pedir a la
Junta que resuelva sobre su in-
compatibilidad como exvice-
consejero, ya que ese cargo lo
dejó hace cinco meses.

La Junta seguirá trabajando
en la elaboración de una nue-
va ley, en la que abordarán
asuntos como la posible am-
pliación de las cesantías, ha
informado el consejero de Jus-
ticia, Administración Local y
Función Pública, José Antonio
Nieto. El procedimiento tiene
dos posibles vías, abordar este
decreto como proyecto de ley
en el Parlamento una vez que

se convalide en el próximo ple-
no, o empezar a elaborar un
anteproyecto de ley desde el
Gobierno autonómico.

El decreto ley aprobado pre-
vé que, durante los dos años
siguientes a su cese, los altos
cargos no podrán realizar acti-
vidades ni prestar servicios en
entidades privadas (incluidas
las que pertenezcan al mismo
grupo societario) relaciona-
das con expedientes sobre los
cuales hubiesen dictado reso-
lución en el ejercicio del cargo.

Además, durante los dos
años tras el cese tampoco po-

drán firmar, ni por sí mismas
ni a través de entidades parti-
cipadas por ellas directa o in-
directamente en más del 10 %,
contratos administrativos o
privados de cualquier natura-
leza con la Junta de Andalucía
y sus entidades dependientes,
en las que hubieran prestado
servicios, siempre que guar-
den relación directa con las
funciones ejercidas.

La relación directa se enten-
derá cundo el alto cargo, su su-
perior jerárquico a propuesta
suya o sus subordinados, sus-
criban un informe preceptivo,

una resolución administrativa
o un acto equivalente en rela-
ción con la empresa o entidad.
También cuando vote a favor
de decisiones relacionadas
con la empresa o entidad de la
que se trate.

Sin embargo, se entenderá
que no hay relación directa
cuando la decisión adoptada
como alto cargo no estuviera
referida a una empresa o enti-
dad en particular, sino a un co-
lectivo de estas con carácter
general y no formando parte
de un procedimiento de carác-
ter competitivo entre los dis-
tintos sujetos concurrentes. 

Tampoco habrá relación di-
recta cuando la decisión fuera
dictada en un procedimiento
de concurrencia competitiva a
propuesta de un órgano técni-
co colegiado, siempre que la
composición del citado órga-
no no haya sido decidida ni
propuesta por el cargo públi-
co.

Otro supuesto que no será
incompatible es haber realiza-
do una actuación reglada ba-
sando la decisión en informes
técnicos del personal al servi-
cio de la Junta u órganos esta-
blecidos al efecto por la legis-
lación que hayan propuesto
motivadamente una única so-
lución para adjudicar un con-
trato, otorgar subvenciones u
otras actuaciones.

Los altos cargos de la Junta deberán pedir
autorización para la privada durante dos años
DECRETO-LEY__ La modificación es una respuesta “de urgencia” y de “mínimos” para cerrar
“la brecha” que se abrió con el caso del ex número dos de Salud Miguel Ángel Guzmán

CASO KOLDO Sobre material sanitario

La UCO cree que Koldo informó
a Ábalos de los contratos
MADRID. EFE | La Guardia Civil
afirma en un informe que el
exministro José Luis Ábalos
tuvo “conocimiento” a través
de su exasesor Koldo García
de los contratos de material
sanitario que varios entes pú-
blicos adjudicaron en plena
pandemia a la empresa sobre
la que pivota la investigación
que dirige la Audiencia Na-
cional.

Según la tesis de la Unidad

Central Operativa (UCO) del
instituto armado, cuando
Koldo García recibió docu-
mentación sobre la “situa-
ción” de la empresa Solucio-
nes de Gestión, informó de
los “pormenores” al enton-
ces titular del Ministerio de
Transportes, José Luis Ába-
los.

Así lo afirma en un nuevo
informe remitido a la causa,
al que tuvo acceso EFE ayer.

ESPAÑA-PALESTINA  La tensión entre España e Israel va en aumento 

España reconoce a Palestina
con las fronteras de 1967
MADRID. EFE | El Gobierno reco-
noció ayer el Estado palestino
con las fronteras de 1967, un
paso que se queda corto para
sus socios de coalición y de
investidura -algunos han pe-
dido romper relaciones con
Israel- mientras que el PP y
Vox han elevado sus críticas a
esa decisión.

Sánchez compareció a pri-
mera hora de ayer, antes del

Consejo de Ministros, para
comunicar el reconocimien-
to, que ha sido coordinado
con Irlanda y Noruega y que
ha provocado el enfado del
Ejecutivo de Benjamin Netan-
yahu, que le ha acusado de
“incitar al genocidio judío”.

Tras estas acusaciones, el
ministro de Asuntos Exterio-
res, José Manuel Albares, ex-
plicó que había hablado con

sus colegas irlandés y norue-
go para coordinar una res-
puesta “serena y firme” a los
“bulos infames” y ataques de
Israel.

La tensión entre España e
Israel ha ido en aumento pese
a que Sánchez dejó claro en
su declaración institucional
sin preguntas que el reconoci-
miento de Palestina no va
contra nadie “y menos contra

Israel”.
Además España no abrirá

una embajada en Palestina y
las relaciones diplomáticas
se realizarán a través del con-
sulado en Jeruralén.

Después, Sánchez habló
con el primer ministro iraquí
y señaló que es fundamental
que árabes y europeos sumen
“esfuerzos para impulsar la
celebración de una conferen-
cia internacional de paz”.

Hoy, justo un día después
del reconocimiento, se reuni-
rá con su homólogo palesti-
no, Mohamed Mustafa, en el
primer viaje que este realiza a
España.
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Mauricio Pellegrino, durante un partido con el Cádiz CF. TREKANT MEDIA

Pellegrino dice
adiós a la afición
con una carta

FÚTBOL Primera División - Cádiz CFFÚTBOL Primera División - Cádiz CF

DURO___Varios futbolistas del Cádiz cuentan cómo vivieron el fallo del avión
ÁLEX___“Notamos algo nerviosa a la tripulación y eso nos puso en alerta”

“Fue jodido, pensaba
que no lo contaba”

Lucas Pires se fotografía con unos aficionados tras aterrizar en el aeropuerto de Sevilla. A. R.

Álvaro Geneiro Aragóna
CÁDIZ | Aunque las redes se lle-
naron de memes y montajes
parodiando el fallo de un mo-
tor del avión que obligó al Cá-
diz a cancelar su viaje a El Sal-
vador, lo cierto es que el susto
había sido grande.

Por fortuna no ocurrió na-
da grave, aunque la experien-
cia quedará marcada para
siempre entre los viajeros. Ya
con más calma, algunos de
los futbolistas del Cádiz han
explicado sus sensaciones
durante el incidente. 

Para Fali fue “una expe-
riencia inolvidable y con el
miedo que le tengo yo a los
aviones muy jodida”. Explica
que se puso en lo peor duran-
te un rato: “Pensaba que no lo
contaba, se me pasaron tan-
tas cosas por la cabeza que fui
de los que más nervioso se
puso, pero no era normal lo
que escuchamos en el motor y
lo que hizo el avión”.

“Pasé mucho miedo y fati-
ga, pero gracias a Dios he vis-
to otra vez a mis hijas y mi
mujer, que la familia es lo
más importante de esta vida”,
confiesa el central, que acon-
seja: “hay que disfrutar cada
día porque nunca sabes lo

que te va a pasar mañana”.
“Cuando tocamos suelo fue
un alivio muy grande y nada
más llegar a casa desperté a
mi mujer y mis hijos para
abrazarlos”, zanja.

Por su parte, Álex Fernán-
dez explicó que “notamos a
los minutos de despegar una
ligera explosión, perdíamos
altitud y el avión daba vuel-
tas... si no me equivoco, esta-
ba tirando queroseno”.

CÁDIZ | El argentino Mauricio
Pellegrino, entrenador del
Cádiz en los cuatro últimos
meses, se despidió del club
tras no conseguir evitar el
descenso a Segunda División. 

El técnico asegura sentir
“mucho” no haber logrado
“el resultado que deseaban
todos”. “Nos queda el con-
suelo de haber entregado to-
do lo que estaba a nuestro al-
cance”, manifestó Pellegrino,
que llegó al banquillo en sus-
titución de Sergio González.

El técnico y exjugador in-
ternacional con Argentina, de
52 años, agradeció a todos los
estamentos de la entidad ca-
dista “la confianza deposita-
da” en él y en su cuerpo técni-
co “para asumir el reto de este
final de temporada”, que ase-
guró afrontaron con “toda la
ilusión y responsabilidad”.

“Me gustaría dar las gracias
a mis jugadores por la dedica-
ción, respeto y profesionali-
dad, dando lo mejor de cada
uno a nivel humano”, explica
extendiendo este agradeci-
miento “a las personas que
hay detrás del equipo que sa-
le al campo, por ayudar cada
día a facilitar nuestra labor”.

Pellegrino, que logró 18
puntos en los 17 partidos en
los que dirigió al Cádiz (4
triunfos, 6 empates y 7 derro-
tas), también expresó su gra-
titud a la afición cadista por
“el aliento, apoyo y muestras
de respeto que siempre” les
dio, incluso “en los momen-
tos de dificultad”.

“Me despido de ustedes de-
seando lo mejor para el futuro
del Cádiz Club de Fútbol y su
gente ¡hasta siempre!”, con-
cluye su misiva. 

“Vimos algo nerviosa a la
tripulación y eso nos puso en
alerta, aunque fueron muy
profesionales y estuvieron a
nuestro lado para calmar-
nos”, agradece el madrileño
añadiendo que “hasta que el
capitán informó de la situa-
ción y de que íbamos a des-
cender en Sevilla no nos que-
damos tranquilos”.

Confiesa Álex que en mo-
mentos como ese “se te pasa

de todo por la cabeza, había
gente realmente mal porque
tiene miedo a volar, imaginad
la situación... a tantísimos
metros de altura y con un mo-
tor fallando”. 

Con más guasa se lo tomó el
delantero gaditano Chris Ra-
mos, que respondió “con el de
ayer 173” a la estadística pu-
blicada sobre sus 172 duelos
aéreos ganados durante la
temporada liguera. 

viva MIÉRCOLES, 29 DE MAYO DE 2024 7



vivacadiz.es
Viva Cadiz @vivacadizSíguenos en

Nº 4.549 | Miércoles, 29 de mayo de 2024

Edita Periódicos Gratuitos VIVA 
Grupo Publicaciones del Sur SA 
Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz  
Director General Joaquín Ladrón de Guevara 

Dirección postal Parque Empresarial. Avenida de
la Investigación. D-11. 11.407 Jerez de la Frontera
e-mail redaccion@vivacadiz.es   
Teléfono 956 10 50 46
Depósito legal CA-779/06

HORIZONTALES: 1: Perteneciente a la telepatía.- 2:
Cohibidos. Nombre de letra (Pl).- 3: Fragantes
(Fem).- 4: Madriguera de ratones (Pl).- 5: Al revés,
nombre de mujer. Río español. Símbolo químico del
protactinio.- 6: Estofado con carne de caza. Al
revés, mitiga.- 7: Al revés, trato, comunicación.
Política francesa.- 8: American Airlines. Elípticos.-
9: Tranquilos.- 10: Pronombre personal. Astro rey.-
11: Nombre de mujer. Nota musical.

VERTICALES: 1: Entarimado hecho de maderas
finas. Al revés, nota musical.- 2: Totalitarias.- 3:
Afectivo. Al revés, interpreto lo escrito.- 4:
Cítricos.- 5: Al revés, bracee en el agua.
Contempla.- 6: Municipio cántabro. Poeta de
Estados Unidos del SXX.- 7: Agarraría. Ciudad de
Francia.- 8: Conjunto de propiedades inherentes a
algo, que permiten juzgar su valor. 9: Te encamina-
bas. Cada una de las partes que limitan un todo
(Pl).- 10: Nombre de letra (Pl). Personas que, sin
serlo, presumen de chistosas y agudas.- 11:
Pronombre personal. Faja ancha, de color oscuro,
por lo común negro, que usan las mujeres filipinas.

HORIZONTALES: 1: Telepático.- 2: Tímidos.
Bes.- 3: Aromáticas.- 4: Ratoneras.- 5: aniN.
Sil. Pa.- 6: Civet. ailaP.- 7: ecoR. Dati.- 8:
AA. Ovalados.- 9: Sosegados.- 10: Lo. Sol.-
11: Filomena. Si.

VERTICALES: 1: Taracea. aF.- 2: Tiránicas.-
3: Emotivo. oeL.- 4: Limoneros.- 5: edaN.
Ve.- 6: Potes. Ragle.- 7: Asiría. Laón.- 8:
Calidad.- 9: Ibas. Lados.- 10: Ces. Patosos.
11: Os. Tapis

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

3

4
9

6

9 2

8
1

9 5

4

2

7
6 9

8

2

8
1 3

3 5

7

2 6 7

358

764

291

137

629
845

972

486

513

895

376

584

137

962

418

753

629

132

854

296

548
713

365

921

487

241679

Autoras como
Cristina
Fernández
Cubas, Remedios
Zafra, Mónica
Ojeda o Cherry
Chic
compartirán
programación
con Pablo
Carbonell, Pepe
Begines ó Alex
O’Dogherty

V.C.
CÁDIZ | La 39ª edición de la Feria del
Libro de Cádiz, que tendrá lugar del
28 de junio al 7 de julio, estará dedi-
cada al idilio entre la música y la li-
teratura. Bajo el rubro ‘Letras y mú-
sicas’, numerosas personalidades
de ambas disciplinas pasarán du-
rante esos días por el Baluarte de
Candelaria en lo que promete ser,
más que nunca, una verdadera fies-
ta de la lectura. El cartel de este año
es obra de la pintora isleña Silvia
Lermo, una de las artistas gaditanas
de mayor proyección actual. 

Así, la presente edición estará de-
dicada “a los libros sobre música y a
la música que bebe de los libros, a
los creadores que transitan de un
campo a otro, a los discos para leer y
a los libros para escuchar”, ha
apuntado la teniente de alcalde de
Cultura, Maite González, que tam-
bién ha puesto de relieve que esta ci-
ta servirá como lanzamiento del
proyecto ‘Cádiz, ciudad de libro’ que
lidera el actual equipo de Gobierno
para, entre otras cosas, convertir a la
ciudad en la Capital Mundial del Li-
bro ante la UNESCO.

El más amplio espectro musical
estará desplegado en la Feria de la
mano de nombres como Pepe Begi-
nes, quien presentará el último libro
póstumo de Carlos Lencero, letrista
de Camarón. entre otros grandes, y
presentará desde Cádiz el lanza-
miento en Spotify de su disco Lence-
ría fina, dedicado a este autor; el ga-
ditano Pablo Carbonell, carismático
líder del grupo Toreros Muertos, con
su incursión en la literatura infantil
Mi agüita amarilla; Luis García Gil,
autor de siete libros sobre Joan Ma-
nuel Serrat, glosará la figura del Pre-
mio Princesa de Asturias junto con

Selu García Cossío y Jesús Bienve-
nido; nos regalará un avance de su
próximo poemario el escritor y mú-
sico uruguayo Pablo Sciuto; el pe-
riodista Javier Osuna propondrá
un viaje sonoro a través de la His-
toria de la ciudad con sus libros co-
mo hilo conductor; la figura de Ma-
nuel de Falla y la música clásica en
Cádiz serán objeto de un coloquio
entre José Ramón Ripoll y Dacil
González Mesa y el actor y músico
isleño Alex O Dogherty presentará
su libro de cocina 'Las recetas de
Amalia'. 

Por su parte, la literatura estará
representada por nombres como
Cristina Fernández Cubas, Premio
Nacional de las Letras Españolas;

Idilio entre literatura y música

Presentación de la 39ª edición de la Feria del Libro de Cádiz. VIVA

CULTURA La 39ª edición de la Feria del Libro de Cádiz tendrá lugar del 28 de junio al 7 de julio

FIESTA DE LA LECTURA___ Bajo el rubro ‘Letras y músicas’, personalidades de
ambas disciplinas pasarán durante esos días por el Baluarte de Candelaria

Silvia Hidalgo, premio Tusquets de
novela; Remedios Zafra, premio
Anagrama de Ensayo; Sara Barqui-
nero, autora de la novela revelación
de este año, Los escorpiones; Anna
Freixas y la ecuatoriana Mónica
Ojeda. 

Puesto que la poesía nunca ha de
faltar, este año contará con el jere-
zano José Mateos, que presentará
su poesía completa; Eduardo Jordá,
a la sazón biógrafo de Van Morri-
son; Antonio Rivero Taravillo, Julia
Bellido y Jesús Fernández Palacios,
premio FLC del año pasa-
do. Además, la Feria recibirá la visi-
ta de Edda Armas, la gran dama de
la poesía venezolana, y del mexica-
no Raúl Hernández Viveros.    ■

Mirando la bahía

A
bstraerse del circo que va de la mano de
las campañas electorales es una tarea
compleja. Ver estos días a quienes aspiran
a gobernar las instituciones tomar las
calles con sus rostros, visitar barrios

lanzando a diestro y siniestro promesas gratuitas
sin acuse de recibo y reuniéndose hasta con su
sombra tratando de rascar un voto me hace pensar
en esas reposiciones televisivas de viejas películas
que conocemos tan bien que incluso podemos
seguir algunos de sus diálogos. Imagino, al ver
llegar la caravana de la candidatura de turno, la
cara que se le debe quedar a esa parte de la
ciudadanía que reside en núcleos que demandan
desde hace décadas tener un alcantarillado que les
libre de pozos negros o vertidos , unas aceras que
les permitan transitar sin miedo a sufrir un
atropello al ir al comprar el pan, unas vías de
acceso a sus casas que no sean caminos de cabras
que ponen a prueba la amortiguación y la paciencia
o un servicio público de transporte que sea una
alternativa real al vehículo privado a la hora de
cumplir con sus obligaciones profesionales,
formativas e incluso disfrutar de su tiempo de ocio.
Entiendo el escepticismo al escuchar, como una
cantinela, compromisos de solventar numerosas
cuestiones que se han cansado de reclamar a la
institución responsable de velar por su bienestar en
busca de una respuesta que muere en el trámite
telemático o que, en el mejor de los casos, recibe
como respuesta la confirmación de que la queja se
ha remitido al departamento correspondiente.
Comprendo perfectamente el cansancio de quienes,
venciendo el pudor que produce airear los
problemas personales, se arman de valor y deciden
acudir a un medio de comunicación para exigir
solución a una situación que condiciona o complica
su vida. Soy perfectamente consciente del estupor
que debe causar a estas personas escuchar a
quienes han tenido la oportunidad de resolver
algunas de sus reivindicaciones durante doce años
y no lo han hecho y a quienes vienen a suplir a los
que tampoco han estado a la altura. Pero también
tengo claro que no podemos dejarnos vencer por el
hartazgo y ejercer un derecho que es un bien
preciado por el que lucharon quienes nos
precedieron. Y sobre todo que, por mucho que
hable la clase política, la última palabra es nuestra,
de la ciudadanía. Así que ¡Ojo!, que no os engañen.
■

Vencer el hartazgo

Patricio González


